

NOTE AUX LECTEURS

Depuis 2008, la *Revue d'économie financière* a abordé à plusieurs reprises la crise financière en lui consacrant des numéros dédiés et de nombreux articles divers. Elle s'est efforcée de fournir à ses lecteurs les moyens d'en saisir tout à la fois les causes, les effets et les conséquences.

Alors que les nouvelles réglementations n'ont pas encore produit tous leurs effets, et que le système bancaire et financier reste fragile, le débat public est aujourd'hui fortement monopolisé par de violentes critiques et des appels à sanctions à l'encontre des banques.

Fidèles au postulat posé lors de la création de la REF, à savoir que la finance est un rouage vital de l'économie, nous restons plus que jamais convaincus qu'une bonne compréhension des mécanismes de fonctionnement et de la logique des acteurs du système bancaire et financier est un passage obligé pour permettre à nos économies de retrouver le chemin d'une croissance équilibrée et durable.

C'est pourquoi, bien que la revue n'ait pas vocation à intervenir directement dans le débat public, il nous paraît aujourd'hui important de donner la parole à M. Baudouin Prot afin qu'il expose son analyse de l'action des banques françaises depuis quatre ans et sa vision des contraintes qui pèsent sur elles dans ce contexte de crise profonde. Il s'agit bien entendu d'un point de vue particulier, celui du Président de l'un des principaux groupes bancaires français, mais, comme tel, nous pensons qu'il mérite d'être connu et bien évidemment discuté.

Thierry Walrafen
Directeur de la publication

Olivier Pastré
Conseiller scientifique

